

Con observadores en los Puertos de Colombia, Fenalce vigila la calidad del maíz, la soya y el frijol importados

Las inspecciones iniciaron en el mes de julio, lo que ha permitido obtener información actualizada sobre cantidades y tipos de granos importados, nombre de las motonaves e importadores, al igual que precios.

31 de julio de 2024. Con el objeto de vigilar el maíz, la soya y el frijol que ingresa a Colombia desde el exterior, Fenalce ahora cuenta con observadores en los puertos de Santa Marta, Barranquilla, Cartagena, Ipiales y próximamente en Buenaventura.

A través de estos observadores el gremio busca una mejor inspección física del grano y una revisión más rigurosa a las declaraciones de importación para verificar cantidad, calidad, uso y el importador. Los observadores son fundamentales para vigilar la trazabilidad en términos técnicos, logísticos y comerciales de los granos importados.

Las inspecciones iniciaron en el mes de julio del año en curso y han permitido obtener información actualizada sobre cantidades y tipos de granos importados, nombre de las motonaves e importadores, al igual que precios.

Esta acción se da luego de que Fenalce iniciara en el año 2023 un proceso para la habilitación de observadores portuarios ante la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales – DIAN, lo cual, a su vez, tiene como antecedente el año 2021, en donde Fenalce emitió una denuncia pública relacionada con importaciones de maíz que no cumplían con las normas establecidas, maíz conocido como "Sin Grado" (SG). Esta denuncia estaba vinculada a la falta de un sistema de trazabilidad que permitiera seguir el camino del maíz desde el puerto de importación y asegurara que se utilizara de acuerdo con sus características.

Además, en la misma denuncia, Fenalce señaló la existencia de importaciones de maíz con distintos niveles de calidad al declarado, con inconsistencias en la información proporcionada a las autoridades nacionales en las declaraciones de importación.

El ingreso al país de granos de baja calidad o sin graduación puede tener consecuencias negativas en la salud de humanos y animales y, además, afecta el precio de la producción nacional. Ahora, con la labor que Fenalce realiza a

través de los observadores, seguiremos trabajando para asegurar la calidad de los granos que consumimos.

Importaciones de cereales y leguminosas

En el año 2023 Colombia importó alrededor de 6 millones 300 mil toneladas de maíz, 2 millones 428 mil toneladas de soya y sus derivados (soya, torta de soya y aceite de soya) y 42 mil toneladas de fríjol.

Las importaciones realizadas tanto en maíz como en soya (excepto para el derivado aceite de soya), provienen principalmente de Estados Unidos. Entre tanto, el fríjol se importó en su gran mayoría de Argentina.

Información y prensa:

Comunicaciones Fenalce

Cel. 3002181318 / 3114732568

Email: dgarcia@fenalcecolombia.org / macevedo@fenalcecolombia.org